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      一社）香川県鍼灸師会  　　
　 会 長    中 曽 根　　徹 

巻　頭　言

　時下ますますご清祥の段、お慶び申し上げます。会員の皆様には平素から会務運営に格別のご高配
を賜り、厚く御礼申し上げます。
　本年度は役員改選の年となり、何とか２年間の会長任期を終えられそうだと思っていましたが、5月２１日
の通常総会におきまして再び、会長に選出されました。「やり残したことはないのか？」という皆様のお声であ
ると肝に銘じ、お引き受けすることにしました。
　これまでも、理事としていくつかの会務の仕事を担当し、会務運営の一端を垣間見てはきましたが、会長
となってつくづく感じたことがあります。それは、役員の方々が渾身で会務の仕事をしてくださることです。会
長自らが何かをしなくても、各役員が機動的に仕事をし、結果として自然に会務が運営されていくのです。
役員皆さん本業の業務以外でここまでできることに、感動すら覚えます。会長としては、このことに心よりお
礼申し上げるとともに、これからの2年間も同様に支えていただきたくお願いする次第です。
　今期は、新型コロナウイルス問題から脱却という大きな課題があります。法律上の位置付けが５類へ移
行し少しずつ元の生活に戻りつつありますが、会員の先生方はまだまだはかり知れないご苦労をされてい
ると思います。従いましてこれからも役員一同は一社)香川県鍼灸師会が専門職団体として会員皆様の
為に何ができるのかを常に考え、緊急性のある案件から速やかに対応し実施してまいります。
　また、前期の大きな成果として、国からの臨時交付金に対し当会は鍼灸マッサージ師会や柔道整復師
会の先陣を切り、顧問の宮本県議会議員、小比賀市議会議員を通じて香川県知事及び高松市長、市
議会議長へ直接要望書を手渡すことができ正式に受理されました。結果、他業種よりとても有利な条件で
交付金の支給を勝ち取りました。これは、これまでの当会には無かった活動の結果としてとても有意義な事
だと思います。
　もう一点重要な問題として一社)香川県鍼灸師会の会員数は、少子化、鍼灸学生の減少などによりこの
数年減少に見舞われています。前期からの継続審議となっております、会員数減少対策として準会員制
度を制定できるように頑張ってまいります。
　先日もご挨拶を兼ねて四国医療専門学校へ行ってまいりました。席上今後も業団と学校が協調する事
が、学生増加、会員増加に繋がると共通の認識とし良い制度になるように協力を得ました。
　会員へのサービス、とりわけ若手会員への支援の充実、さらには社会のニーズを汲み取り、伝統医療で
ある鍼灸治療を世に広めて行く事が何より重要です。
　会員の皆様が、地域医療に力を尽くしていただけるような専門職団体にすることが、会長の仕事と心得
ます。忌憚のないご意見・ご要望をお寄せください。
　今年度も本会の活動に積極的に参加いただきご協力をよろしくお願い申し上げます。
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ご　　挨　　拶

ご　　挨　　拶

　暮秋の候、会員の皆様におかれましてはますますご清栄のことお慶び申し上げます。平素は当会活
動へのご高配を賜り、厚く御礼申し上げます。
　昨年はウクライナ戦争が一年を経過して日本にも様々な面での影響がみられました。特に物価高騰
に関しては電気やガスなどエネルギー価格の上昇に伴い、普段の営業への影響が今後も大きくなって
いくことが予想されます。当会としても昨年、国からの地方交付税臨時交付金を鍼灸業界に活用して
いただくため、行政機関への陳情など働きかけを行い、結果として無事支給が決まりました。
　来年以降も長く続くと予測されます経済の不安定化に対して、会としても様 な々活動していくことが不可
欠となりそうな時世ではありますので、会員の皆様におかれましてはより一層のご協力を賜れば幸いです。
　一方新型コロナウイルスに関してはマスクの推奨される場面が減るなど、少しずつではありますが国
の基準も緩やかに解除され、様々な業界も活動がしやすくなってきております。ボランティア活動での社
会への鍼灸の貢献がアピールできる機会も増えていくと思いますので、ご案内がある際にはぜひご参加
ください。
　本年度も本会の活動にご協力いただけますようよろしくお願いいたします。

　会員の皆様におかれましては益 ご々健勝の事と思います。
R4年度のはり灸の受療率は5.7％(前年より1.3％up）。マッサージの受療率は15.5％と明治国際鍼灸大
学矢野忠先生が発表されています。この数字が多いと思うのか、少ないと思うのか難しいところではあ
りますが新型コロナ下で医療機関の受診率は大幅に減った一方、はり灸・マッサージの施術所の方が
密になりにくいのでは？と言う点で来院数があまり変わらなかった。というお話を一部の先生方からお聞き
しました。そういう点で5.7％は低すぎるのかも知れません。
　また新型コロナウイルスはこれまで変異を繰り返し、症状・後遺症・感染力・ルートも様々になって来た
感じを受けています。３月に感染した自分も含めて「感染する前に非常に疲れていた」という話しが多く、
新型コロナ・インフルエンザ・感染性胃腸炎など色々な感染症に感染し発症する過程に「疲れ」が大きく
関わっているのでは？暑さ・熱こもりが体の不調に対して影響をする事を「暑さ負債」なんていう言葉まで
出来た様です。
　内・外・不内外因による身体にかかる負担をコントロールする事が出来る可能性として、はり灸・マッ
サージによる施術には大きくあると私は思っています。最新の国県市町村発信の医療・社会の情報を
取集しつつ、業団が個々の臨床で感じた情報を吸い上げて内・外に発信していけばもっと受療率は上
がっていく。またそうなれば程よく業界が盛り上がっていくといいなと心から思います。
とりとめのないご挨拶になってしまいましたが、今後とも会務運営にご理解・ご協力のほどよろしくお願い
いたします。

      一社）香川県鍼灸師会  　　
副 会 長     中　西　　　慶

      一社）香川県鍼灸師会  　　
副 会 長     安 原　和 人
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学術部 部長　安 原　和 人

【事業報告】学術部

令和四年度学術部活動報告

　令和四年度は学術部では 3回講習会を行いました。
第一回目は昨年から保険適応になった不妊治療において鍼灸施術の活用法について、不妊治療を
臨床で実践していらっしゃいます福島県の三瓶真一先生にご講義いただきました。

　第二回目は東京パラリンピックでトレーナーを務められました松本和子先生によるトレーナー
活動報告と坂出消防署のご協力による救命救急講習を実施しました。

　第三回目は確定申告の基礎と様々な控除制度、また国会でも今審議が進んでいるインボイス制
度について税理士の宮武和彦先生にお話ししていただきました。それぞれの詳しい内容について
は一社）香川県鍼灸師会のホームページからブログの方で確認できますので、参加されてない会
員様はご一読ください。
　現在学術部ではオンラインによる講義の開催を主体に行っております。参加の申し込みをして
いただいた方には後日アーカイブにて視聴をできるように配信しておりますので、当日参加でき
ないけど後日アーカイブ視聴をしたいという方は、お申し込みだけでもしていただけると視聴で
きるようにしております。
　また、学術部から毎月全国で開催されております学術講習についてメールでご案内をしており
ます。今年度も計 30 回程通知しましたが、中には無料で受けられるような講習会もありますので、
是非お時間を作ってご自身の学習にご活用ください。
学術部で取得していただいた単位や項目については現在、公社）日本鍼灸師会と協力して、デー
タが保存蓄積されております。今後このデータについては鍼灸院検索サイトの『鍼灸ネット』に
おいて掲載され、患者様への情報提供を構想されております。会員の皆様におかれましては、イ
ンセンティブの為にも講習を積極的にご参加されることをお勧めします。
　インターネットで学習できる公社）日本鍼灸師会のコンテンツ『NELS』をご利用の先生もいらっ
しゃるかとは思いますが、NELS の講習についても 1講座ごとに 1単位が加算されます。公社）日
本鍼灸師会会員であれば、多くの内容を無料で学習できるようになっておりますので、お時間が
ある際にご利用ください。1回 10 分程普のコンテンツなので毎日少しのお時間で学習できるよう
になっております。まだご利用でない先生はNELS のご登録から始めてください。
　来年度も基本オンラインで計三回の開催を考えています。アーカイブ配信も期間限定で行いま
すので、後日ご視聴をしたい際にはお申し込みをよろしくお願いします。また内容に関してはト
ルコの大地震を踏まえて、災害鍼灸についての研修を考えております。香川県においても南海ト
ラフ地震が最短で七年後に来ることが予想されており、被災した環境で鍼灸を役立てるための基
礎知識について実地経験を含めて学ぶことが重要だと思いますので、是非ご参加ください。
　令和五年度も会員の先生方へしっかりと情報提供をしてまいりたいと思いますので、よろしく
お願いいたします。

こちらのQRから学術部の
活動報告がお読みいただ
けます。
参加されていない先生は、
ご一読ください。

こちらのページの下記にある
『ＮＥＬＳ日鍼会Eラーニング
研修』をクリックしていただくと、
NELS登録ページにアクセス
できます。はりきゅう日記（blog） 日本鍼 師会NELS

リニューアルページ
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青年部 部長　　安 原　和 人

令和四年度青年部活動報告 

【事業報告】青年部

青年部では令和四年度に主に三つの活動を行いました。

①会員への全国大会の参加助成金の支給

② youtube での動画配信サービス

③四国医療専門学校での卒業生に向けて業団への入会案内、以上の活動です。

①会員への全国大会への参加助成金では、会報誌への寄稿を条件に参加費の助成を行って
おります。今年の参加者からの寄稿もいただいておりますので是非お読みください。

　最近ではハイブリットで大会も開催されておりますので、現地参加だけでなくWEBでの
動画視聴参加も可能となっており、それに合わせた参加助成も行っておりますので、会
員の皆様におかれましてはご活用いただければと思います。

　　来年は大阪大会（関西ブロック共催）ですので、現地参加もしやすく、内容も今まで
とは違ったものになるそうです。時期が来ましたらお知らせいたします。

② Youtube での動画配信では、いつでも見られる会員の皆様の日々の臨床に参考になるよ
うな動画を今後追加してアップしていきたいと考えています。本年は『鍼灸師が学ぶ漢
方の講座』『療養費申請の基礎』の 2講座を配信いたしました。

　　一社）香川県鍼灸師会ホームページの会員ページよりご視聴いただけますので、是非
ご視聴ください。

③ 3/9 に四国医療専門学校にて卒業生への業団案内を行いました。コロナ禍以降業団の活
動の必要性が明確になってきています。特に品薄物品（アルコールやマスク）の配付、
物価高騰による行政に対して助成金の交渉など様々な会の活動について学生の皆様にお
話しいたしました。

　　また最近ではハラスメント問題や折鍼事故についてネットニュースで鍼灸師の問題が
一気に拡散される世の中になってきました。

　　社会的立場が以前よりも厳しく追及される世の中になってきているからこそ、業団で
も様々な保険や研修の案内をしていることも案内いたしました。

　　是非会員の皆様には新しい仲間ができたときに、優しく向かい入れていただければと
思います。

　令和５年度も会員の皆様により有益な活動ができるように考えておりますので、ご協力ご参加
のほどよろしくお願いいたします。
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ホームページの会員ページから青年部が配信している動画を
ご視聴いただけます。右のQRコードをスマートフォンなどで
お読みいただいて、会員ページ➡青年部のページでクリック
してください。

一社)香川県鍼 師会HP
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青年部 副部長　佐々木  勝  哉

　第 17 回 公社）日本鍼灸師会の全国大会にWEB参加をしました。実参加もいいのですが、愛知
県はそれなりに遠いのでWEB参加はありがたいです。
　今回のテーマは「ヒトを診る」ということでした。そのテーマ通り医師、医はき師（医師であ
り鍼灸師）、鍼灸師など様々な先生方の立場でのシンポジウムでとてもおもしろかったです。
　各先生方の臨床に対する考え方、思いをお聞きすることができました。個人的に特に参考になっ
たのは「医はき師」として医師と鍼灸師をつなぐ活動をしている寺島先生の「ドアノブクエッショ
ン」に関するお話でした。患者さんの抱える症状、病状の奥にある思いをくみ取る一言を引き出
せることで施術の満足度が変わってくるということでした。最後に「なにか気になることはあり
ますか」と添えたり、問診時の工夫をしたりすることで、「実は…」と続けてもらえればその思い
に近づけます。
　問診時の〈か・き・か・え〉
「か」は解釈、患者さんがどのように今の病態、状態をとらえているのか。
「き」は期待、どのようなことを期待しての来院であるか。
「か」は感情、それらによってどのような心配事があるか。
「え」は影響、今起きている問題が日常生活のどのように差支えがあるか。

これまでの臨床で、施術していくうえでのゴールがみつからないことがありました。症状にばか
りとらわれず、患者さんの不安や希望を理解し、ゴールへの道のりを見つけられるよう努めます。
　また、今年９１歳になられる首藤傳明先生、カナダで活躍されている水谷潤治先生の講義や実
技はとても興味深かったです。
　アーカイブでも見られたので、疲れたら休憩して改めて視聴したり、日々の施術の合間や休憩
時間にも見られたりしたのでとてもよかったです。
　大会への参加後から、本棚から鍼灸に関する本を引っ張り出しています。伝統医学・東洋医学
を大切にできるように、お灸をもっと有効にできるように、自分の病気のことをよく知っている
患者さんに対して失礼のないように、勉強を続けようと思います。

全国大会に参加して
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　コロナウイルスの流行から 3年が過ぎ、やっと世間も落ち着き、人々の交流も以前のように戻っ
て来ました。
　2022 年からは感染状況を見ながらボランティア活動も少しずつ再開してきています。
昨年 5月に行った善通寺の第 76 番札所金倉寺でのスキンタッチ、マッサージボランティアでは受
けに来られた方はあまり多くはありませんでしたが、久しぶりのイベントに来場された方は楽し
みにしておられました。

　さて、今年度からは活動制限もほぼ撤廃され通常通りの開催を予定しています。5月は金倉寺ま
つり、11 月はいいお産の日、2024 年 3 月はまんのう福祉まつりです。一方、9月の三豊市福祉ま
つりは、諸事情により今後の開催は行わないそうです。
　今後の医療・福祉に関係するイベントのあり方は感染対策に気をつけながら行っていくことと
思います。すべてが以前のようにはいかないと予想されますが、少しでも多くの方に鍼灸の良さ
を知っていただければ幸いです。

コロナウィルス終息後のボランティア活動

【事業報告】組織普及部

普及部　増 田　浩 一
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IT 委員長　佐々木  勝  哉

IT委員からのお知らせ
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　令和４年１１月２７日に四国医療専門学校二号館 501教室にて一社）香川県鍼灸師会生涯研修講座の
一環として、スポーツ鍼灸とコラボ講習会を行いました。
　テーマは『東京パラリンヒックトレーナー実践・障がい者陸上競技について』
　第一部は、松本和子による講習でした。陸上競技のトレーナーになるまでの経緯と、障がい者スポーツ
トレーナー、障がい者陸上競技とはどんな競技なのか、どのような活動をしたのかお話しさせていただき
ました。
　第二部は、坂出消防署の救命救急士の方をお招きして心肺蘇生法とAEDの使用方法をお教え頂きまし
た。消防署の方の姿勢よく的確な動作は毎日現場に出られているだけあって動きに無駄が一つもありませ
ん。
　専門家でも、交代しながら30分は継続して行うことは体力的にもきついとのお話でした。素人は、大勢
の協力者を集めて実施しないと共倒れになるなぁとも実際経験してみて改めて感じました。
　最後に、四国医療専門学校からお借りしたバックボート、ネックカラーを使用しての搬送法の実技を松
本が指導しました。スポーツ現場では、頚椎損傷の事故が起こる可能性が高く、搬送時に2次事故を起
こして後遺症が残ってしまうという残念な症例もあります。受講された方 も々皆さん真剣な表情で実技を
やって頂いてとてもいい空気が流れている空間でした。
　講習会を開催するにあたり、学術部の安原先生には大変ご尽力を頂きました。消防署との折衝、バック
ボードの準備、コロナ渦での実技講習をする点での配慮や対策を一緒になって一から考えて頂きました。
本当にご協力がなければ実現は不可能だったと思います。大変感謝致しております。

　
　

スポーツ鍼灸KAGAWA活動報告

委員長　松本和子　　副委員長　中曽根徹

【事業報告】スポーツ鍼灸KAGAWA
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保険部

保険部　中 西　　 慶

最近の療養費事情

　平成 31 年より受領委任制度がはじまり数年が経ちました。
２年に一回の料金改正や運用方法の変更など常に変化しています。
また色々な面で不支給や申請書への記載内容にたいして修正を言われることが多々あります。
そういった情報を耳にしたり実際あった事案の一部をお知らせしたいと思います。

①患者様に、はりきゅう療養費の不支給の通知が来た件
対象保険者　（あつかいの企業健保組合）
（詳細）腰痛症での同意書の交付を受けて鍼灸治療を行いましたが、1回の医療機関への通院では

支給は出来ない。事前に何回かの医療機関で診察を行う必要があり、医療先行がないこと
が理由の不支給通知のようです。
厚生労働省保険局医療課長通知（留意事項通知別添 1第 2章 2）を示し、不支給に対し質
問状を被保険者から出していただくようお願いしておりますが、保険者の裁量ということ
で不支給とされると可能性が大きいと思われる。

（対応）企業健保組合、申請した事のない保険者に加入されている患者さまからの療養費での施術
依頼の場合、事前に様式や独自ルールなどを確認しておくのが良いかもしれません。

②初回の診察で初回の同意書の発行に不備がある件
対象保険者　全国協会健保香川

（詳細）医療機関での初回の診察で同意書の発行をして頂いた。しかし保険者から本件は認められ
ない。として医療機関へ対して同意書発行料が不支給になる事がある。再同意の場合も長
く通院がないのに久しぶりの診察での再同意は同意書発行料が不支給になる事が多い。

（対応）患者さまに定期的な通院をお願いする。同意書自体の効力はあるので療養費の申請には問
題はないが同意して頂いた医療機関にご迷惑がかかります。以後同意書を書いてくださら
なくなった先生もいらっしゃるのでご注意下さい。

③新規で受領委任「施術管理者」の登録を行う場合。
（対応）厚生労働省・厚生支局へ「施術管理者」の登録を行いますがR3年より
 １、他の施術所で１年間の実務研修を受ける。
 ２，施術管理者講習（座学）を受ける。
 上記終了が必須になりました。その上で申請を行ってください。
 ただし、鍼灸学校新卒者には特例措置があります。
 厚生労働省・厚生支局のHPや電話にて確認してください
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④既に受領委任の登録をしている施術所を他所に移転する場合。
（対応） ③と同じく移転でも新規登録扱いになり、施術管理者講習（座学）と他の治療院での１

年間の実務研修を終了する必要があります。
ただし、以下の一定条件が揃えば今まで通りの受領委任の状態を維持できます。
詳細は厚生労働省及び最寄りの厚生支局指導監察課まで必ず、事前に説明・相談をしてく
ださい。

 〇施術所の名称を変更しない事
 〇開設者が移転前と同じである事
 〇既存の患者さまの施術を継続する事
 〇廃止日と開設日に間がない事
 〇県をまたがない事

⑤患者さまの保険証情報をマイナンバーカードを使い確認する場合
（対応）手持ちのスマホなどの機器で使用できる確認用のアプリを関係機関が開発し出来たとの情

報もあるが運用時期ともに詳細は不明。わかり次第お知らせさせていただきます。

⑥料金改正の件
通常 2年に一回改正があると言われており来年があたる予定です。
施術料の見直し。往診料の距離加算の廃止やへき地・離島加算などの噂が以前よりありどう
なるかの詳細は分かり次第お知らせさせて頂きます。

今後も公社）日本鍼灸師会や厚生労働省・小耳に挟んだ事など情報がありましたら分かり次第、
皆さまにおしらせしていきたいと思います。また何か、療養費に関する事でお困り事や質問
がありましたらお気軽に保険部や事務所にご連絡ください。
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第 16回こどもまつり　
日　時：令和 4年 5月 8日（日）　午前１０時から午後３時
主　催：金蔵寺こどもまつり実行委員会
会　場：第 76 番札所金倉寺　境内　　
 一社）香川鍼灸マッサージ師会と合同で参加、二年ぶりの開催。

親子スキンタッチ教室　ピッピクラブ　　　
主　催：イオンモール株式会社
会　場：イオンモール綾川　　　綾歌郡綾川町 8
日　時： 令和 4年 ４月２８日（木）　11 時～ 11 時 30 分
 令和 4年 ７月２８日（木）　11 時～ 11 時 30 分
 令和 4年１０月２７日（木）　13 時～ 13 時 30 分

親子スキンタッチ教室　　　
主　催：三木町健康福祉課
日　時：令和 4年 6 月 15 日（水）　　9時 30 分～ 11 時 30 分
 令和 4年 9 月 21 日（水）　　　　　　　〃
 令和 4年 12 月 21 日（水）　　　　　　 〃
会　場：三木町福祉センター　　三木町大字氷上 310　
 三木町健康福祉課より親子スキンタッチ教室開催について協力要請があり、
 乳幼児相談にてスキンタッチ教室を開催しています　

令和 5年度スキンタッチ開催予定

第 17回こどもまつり　
日　時　令和 5年 5月 14 日（日）　午前 10 時から午後 3時
主　催：金蔵寺こどもまつり実行委員会
会　場：第 76 番札所金倉寺　境内　　
 （一社）かがわけん鍼灸マッサージ師会と合同で参加。

親子スキンタッチ教室　　　
主　催：三木町健康福祉課
日　時：令和 5年 6 月 14 日（水）　　9時 30 分～ 11 時 30 分
　　　　令和 5年 9 月 20 日（水）　　　　　　　〃
　　　　令和 5年 12 月 20 日（水）　　　　　　 〃
会　場：三木町福祉センター　　三木町大字氷上 310　

スキンタッチの注意点
＊一回のスキンタッチはトータルで５分くらい、やりすぎは逆効果。
　＊刺激量は肌を触った感覚で決める。
　　汗ばんでいるときは汗が引くまで、冷えていたら温まるまで、ざらついていたらしっとりするまで。
＊数回やって効果がなければ刺激量を減らしてみる。
　＊子供と遊ぶ感覚で機嫌を取りながら、話しかけながらスキンタッチをする。
　＊長く続けることが大切。子供が嫌がるときは無理しないで、一か月単位ぐらいで様子を見ます。
　＊熱が高い時、ぐったりしたり咳がひどい時など、明らかにいつもと違うときは控えてください。
　　この注意点は、小児鍼にも適応されます。

香川スキンタッチ会
令和四年度スキンタッチ教室活動報告

香川スキンタッチ会　大 塚　安 混
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（社）香川県産業廃棄物協会名簿
業　者　名　　 　　　　　　　　　　　住　　所

　電話番号　　　　　 fax 料　金

2008/10（一社）香川県鍼灸師会

（株）香川県環境衛生センター 高松市川部町1004番地4

協栄産業（株） 高松市屋島西町678番地80

（株）サンアールジャパン 高松市新田町甲297番地1

（株）塵芥センター 高松市一宮町1686番地6

（株）高松産業廃棄物センター 高松市下田井町406番地12

（有）詫間清掃 三豊市詫間町詫間6907番地9

日本通運（株）四国支店 高松市錦町1丁目1番6号

（有）中讃クリーン 仲多度郡琴平町412番地

（有）パブリック 観音寺市大野原町福田原241番地1

番の州エコサービス（株） 坂出市番の州町7番地1

（株）富士クリーン 綾歌郡綾川町山田下2994番地1

（有）富士メディカルサービス 高松市香西北町704番地1

（有）丸亀リサイクルプラザ 丸亀市土器町北2丁目17番地

（株）三菱クリーンサービス 高松市三谷町3977番地

（有）行成建材 丸亀市郡家町2384番地の2

（有）ヨシモト・トレーディングカンパニー 高松市塩江町安原下第3号584番地1

20ℓプラ箱4950円　40ℓ4950円
運搬料別（時間指定は更に加算）
Kg200円から可要相談、容器は別料金　プラ箱は
20ℓから分別は基本とうりであるが詳しくは要相談
20ℓプラ箱2000円　分別は脱脂綿等を
小袋に入れて鍼と同じ箱に入れる
20ℓプラ箱3500円　40ℓ5500円
1ℓから扱えるが料金は要相談
20ℓプラ箱2000円　50ℓ4000円
運搬料は要応談　西讃地区中心
処理業者と契約のうえ運搬する
4ｔで5万5千円ルートをまわると割安になる
20ℓプラ箱3000円　50ℓ3500円
（業者は50ℓが中心）
20ℓプラ箱3000円 3ℓ2000円 感染性廃棄物と
鍼とを色によって分別（オレンジ・感染性　黄・鍼）
20ℓプラ箱2000円・45ℓプラ箱2500円
回収はなし、持ち込みのみ受付
20ℓプラ箱　3500円　中讃地区中心
担当　西岡氏　090-3785-3118
20ℓプラ箱　回収代2000円＋箱代500円
高松市内（但し時間指定なしの場合のみ上記金額
20ℓプラ箱　3000円＋税

20ℓプラ箱2100円　県内（一部除く）
月1回小豆島等の島にも同金額で回収可
20ℓプラ箱　約3500円

20ℓ非感染性1000円感染性2000円＋
運搬料高松市内のみ

20ℓプラ箱2500円　40ℓ4000円
50ℓ5000円087-886-1061　　　087-886-1035

087-892-3257　　　087-892-3270

087-841-0551　　　087-841-0552

087-886-3040　　　087-886-3026

087-847-7385　　　087-847-7386

0875-83-2419　　　0875-83-7227

087-851-0115　　　087-851-0377

0877-75-1191　　　0877-75-1196

0875-57-1300　　　0875-57-1201

0877-45-6324　　　0877-45-6334

087-878-3111　　　087-878-3113

087-881-0407　　　087-881-0804

0877-21-6780　　　0877-21-6292

087-888-8866　　　087-888-8611

0877-28-7350

087-890-2238　　　087-890-2257

ゴミ（医療廃棄物）の処理について
広報部　中西　慶

　随分前に学術講習会や本誌にてお伝えしておりますが、毎日の施術で排出されるごみ（医療廃棄物）
の適正な処理につきましては各施術所単位で廃棄物処理業者（添付リスト）と廃棄物処理委託契約を
して頂きたいと思います。下記リストの中には色 な々廃棄物処理業者があります。料金・回収方法など
様々ですので直接ご確認ください。
　また分別・廃棄などご不明な点やご質問に関しては 広報部 中西（087-869-2313）までご連絡のほど
よろしくお願いします。

鍼 院においての医療廃棄物とは
〇感染性廃棄物　（鍼　鍼管　血液の付いた脱脂綿　劇薬扱いの消毒液など）　
　上記を業者専用プラスチック容器や食品保存用の容器など入れて保存・廃棄してください。
〇非感染性廃棄物　（ディスポ―タブル鍼・シャーレなどのナイロンや紙の包装など）
　上記は市販の透明ナイロン袋に入れて保存・廃棄してください。
　いずれも廃棄物処理業者へ依頼のうえ適切に廃棄を行ってください。
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ご卒業おめでとうございます。
また受賞おめでとうございます。
皆様のこれからのご活躍を
心からお祈りいたします。

一社）香川県鍼 師会長賞
堀 川　敦 史 様（鍼灸マッサージ学科）

香川県鍼灸師会 会長賞

今後のご活躍を心からお祈りいたしております。

名　　前 山元　由行（ヤマモト　ヨシユキ）
現 住 所  さぬき市
施 術 所  きずな整骨院　林院

卒業学校 四国医療専門学校

名　　前 加藤　淑美（カトウ　ヨシミ）
現 住 所  高松市多肥上町
施 術 所  いのちの応援舎　ひな鍼灸院

卒業学校 四国医療専門学校

新入会員紹介
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編集後記

　春から個人的な理由でバタバタしており。気が付くと広報誌発刊

が秋になってしまいました。

いつもお世話になっている印刷会社さんにもあまりにも作業が遅い

ので「何かの間違いですか 」と心配をされる有り様。単にサボっ

ているだけです、、、とお答えしました。

子供の頃、9月 1 日に夏休みの宿題をしていないのに学校に行かな

いといけない時の気持ちを思い返して密かに焦っていたら。夏休み

明けにリアルに宿題が出来てなくて落ち込んでいる娘をみてただた

だ苦笑したのであります。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　広報部


